

11 番

琉群貿易会社。所長 1 人。3 人。  
取引の志を解りません。琉群貿易の所在地を  
教下し下さる。

農林課長

事務所の方の書類の送らさせん。

11 番

所在地も解りません。せつかせのていふにや。

農林課長

所長の方の口説き下す。

11 番

ニカ貿易会社は。ニカの合資会社。株式 1 人。

農林課長

株式 1 人。

11 番

株式会社。社長は 1 人。5 人。

農林課長

山本 3 人。2 人。

11 番

協賛者 10 人。契約の相手は 4 人。1 人。  
5 人。 . . . . .

農林課長

協定書の内容は大同町です。

11 番

大同町。つまり大同町の斡旋と言うことはありませぬ。

じや。何回かお話しはするが。大同町が宮野清平と管弁バスに協定を結んだ。その中直接取引をする会社の琉静貿易。つまり琉静貿易はあくまでも、本土産を宮野清平に。送料を送ると言うことは解らないと思います。

農林課長

はい。解らないと思います。

11 番

じや何故解らないのか。この会社は、しかも協定書。協定はあくまでも本土産だと言うことは約束しているにも拘らず伊予産を送る。表程平良の説明を聞く時に採掘出来たのかだと言う理由がないから。

農林課長

はい。

11 番

つまり、本土に1011もこの会社が取り扱っているのか392が、本土内地1011もこの会社は、この392の取引を会社だて、委託される人だか



ニレハ、市員が当初議案に提出しありませニ  
ろの構想と新案、これより收支見直し、若くは  
格納の増、新案により現在進められいさか  
どろ、或は又新案によりその成果を十分認め  
る可能性が現段階で十分確信を持つておられ  
るかどうか、その案が何の通りお答え願います。

市員

ニハ問題に対し、与り特向の浅い款  
がござります、今般ニ水から5ヶ年の間、5  
ヶ年を予定し、成果はあつて、それ1回も  
出せば、それ下部に押し入れの意を考へ方を  
持つております。

11 番

と云ふニレハ、当初の新案により十分 收支の  
利益を上げることが、可能だと云う考へ方です。

議案

- 休憩の取ります (殆ど1時10分)
- 雨降の取ります (殆ど2時19分)

議案

進捗の取ります、8番の又吉正弘君の4  
の養鰻事業に於ける意向を辨します。

8 番

養鰻事業に於ける、与り細得しつゝ案が如何  
にかつた、意向を述べます。

光程の異なる媒質の境界に於て、明らに大小の  
反射と透過がある。其の始めに解り易い。びく  
りいりりである。その中を当初の考へ方、当初の計  
画通り。その種類が違つていりである。それは、  
光の性質が違つていりである。何れも同じとい  
は、何れも同じといりである。

議 長

林 惣 氏 (10月25日)

河 南 氏 (10月25日)

8 番

その性質が違つていりである。何れも同じとい  
は、何れも同じといりである。何れも同じとい  
は、何れも同じといりである。

農林部 氏

10月25日。12月20日。

8 番

その性質が違つていりである。何れも同じとい

農林部 氏

24日。

8 番

その性質が違つていりである。何れも同じとい

農林部

は、電話がありました。

8 番

内容はどう言ったか。

農林部

本土産のシブキが少なくなっている。日本産のシブキは300以上あるが、200を越えるものは、品質も悪く、外国産を輸入する方が、経済的である。品質も悪く、日本人は、外国産のシブキを好む傾向がある。外国産のシブキを輸入する方が、日本人は好む傾向がある。外国産のシブキを輸入する方が、日本人は好む傾向がある。

8 番

3月に入荷したのも同じです。

農林部

そうです。

8 番

シブキの養蚕関係が、その時、当局の又、我々、議会の委員は、養蚕に對しては、三月に解つて、70リヤ、ヤシ、現在、沖縄に入荷して、70の台湾産のもの、それを、例に、とり、同様に、やらせて、70のシブキの値段が、280ドゥ、平均、280ドゥ、現在、沖縄に入荷して、70のシブキの場合、台湾産の





和のり。今の状態からすれば、非常に心配な  
感じがする。その辺に對しては、市交は各人から  
の移入の火油所。又はその貿易会社、どう言  
うか。どう言、大方よく對して、各人からの措  
置。又は口頭でも支書でも、その措置をせよと  
す。

### 本 質

さうさから申し上げると、輸入の同二つから  
が本土産のシラカがとがらぬ。どつても  
晴明的に確保する場合は、外国産を輸入する  
に、合由する。言うことは、それがありたい。今  
やうな状況に、どうも、その措置を言う  
ことは、とがらぬ。

8 番

外国産と本土産と、どう言っただ違いがござりますか。本土産のシラスと外国産のシラスと金額に付いては、半分以下の。半分以下は、 $4=1$ は両方とも利益、欠損、どう言っただあるかも知れません。 $4=1$ はどう言っただ採算の違いがござりますか。

農林課長

要問的には詳しいことは解りませんが、私が技術員から聞いただけ範囲内にお答えしたいです。本土に付いては、やはり産の場合には向こうは熱いから、急に寒いところから来た場合の、その養鱈のパーセントが落ちると言うのが、本土には欠損があるからとござりますか。

御説に付いては、どう言うことは、まだ結論は出ておりません。やはり御説もやはりくわたり産がはいつたのは始まっています。

やはり実際の記録はありせんかと、その人から聞くと、今は今は出来るとは思っています。

8 番

どう言っただかは、まだ調べる人はいますか。

農林課長

ある程度は調べるはありますが、現時点では、調べるはありますが、中鱈の時の調べるは調べるはあります。

8 番

ただその違いは温度関係でその違いは付  
が。

農林課長

温度関係と。

8 番

はい。温度に多少いどう言う変化を承めたい  
です。

農林課長

本度のはの病気が発生すると言うことは、言わ  
れたいです。

8 番

本土のはの。本土と言うことはイタリヤですか。

農林課長

はい。日本本土です。

8 番

日本本土ですか。

農林課長

イタリヤから来た、日本に養殖する場合は  
日本のはの病気が発生する場合はイタリヤ産のはの  
3ヶ言うています。はい。よくはの病気が、2~3  
日は回復する3ヶ言う場合は . . . . .

8 番

ぬくぬくから、2-3日不病気がなるさ。

農林課長

寒い時葉が落ちる病気がしんや。

8 番

もう言うから大体寒いと言うから、御繩は大体  
丈夫と言うていす。

今も不病気がからなければ、寒いと言うても、どの  
程度の寒さが。

農林課長

雨が入つたから今も不病一番水温が低くかつ  
たのが、13.5が最低に下がります。それ以後は大体  
16度及17度位に下りたりするけれど、その時  
葉が13.5位に。

8 番

今後はもう言う病気がしんやと言うていすね。  
さかたにぬくぬくから、今も不病が残った。今日はさ  
かたと言うていす。

農林課長

もう心配はしんやと思ひます。

8 番

不病大体今も不病の成果が解つておるから、  
雨が降ればしんや。今後は、経葉が落ちるから

は、火の急いイタリア産を輸入の方が勝た  
るのだから。

従っておのづから本土産の方がいい。技術的に  
どうなるか。

### 農林課長

何より申し上げたい。今本土産のシズを  
輸入の御覧の中観の件もいつか確定の  
数字がわかる。それと本土の場合も、  
イタリア産も在野  
済の初めに入れた。その成果を今検査  
でもいって、どうなるか。実際に本土  
産、台湾産、又イタリ  
ア産を言うた諸外国のシズを輸入  
して、それに対する飼育試験は  
どうなるか。どうなるか。どう  
なるか。どうなるか。どうなるか。  
どうなるか。

それと今後、その問題のことも、  
あるいはそれを検討は進め  
るべきではないかと考  
えておられる。

### 又

それと議会の件も、その場限りの  
答弁をして、どうなるか。どう  
なるか。どうなるか。どうなるか。  
どうなるか。どうなるか。どう  
なるか。どうなるか。どうなるか。  
どうなるか。

### 農林課長

どうなるか。どうなるか。どうなるか。

又言うが、その通りである。今更には、これだけのことを  
言うことは、申し立てられたものと、言うことは、

### 8 番

課長説明に引続き、7月20日の大体当初の計  
画通りは、これは、それだけのことを、解いて、取り出す。  
これは、その通りである。問題は、当然、議会のあり方も  
その後、いかに、議会の開催を、取り出す。  
又、議会に、取り出す。当然、議会の開催の、取り出す、  
という、こと、は、議会の、取り出す、こと、は、  
その、通り、である、こと、は、取り出す、こと、は、

例として、議会の、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
検討、し、可否、を、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、

取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、

### 9 番

その問題に対して、十分、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、  
取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、取り出す、こと、は、

たいし、諸般の報告につきはつたと言ふこと  
にたいし、十分の謝を申し上げる。

8 番

ある議員がシラスの川、权威者たるありし  
新野さん、その方がこのシラスは、さういふ言  
うを聞いて、専門家の解らぬと言ふお答  
をなさす。その方は本当の技術者なす。

農林課長

お答をなさす。主眼は技術者なす。その件も  
解らぬおりの。その理由の、今参観者が沢山の  
もの、市内の人、市外の人、非常な解らぬと  
言ふこと、ある参観者に対して詳しい説明は  
なさす。それ、詳しい説明を聞くならば、一応  
役所を過ぎた後、さう指示のしおりの。  
お答をなさす、解らぬと答へると思ひます。

8 番

その後は、参観者がお出で思ひますが、嘉  
波さんは今お出で、市の事を、お伺いおりの。

農林課長

はい、自分の事、お伺いおりの。  
必要に応じて、さうお伺いおりの、仕事と  
お伺いおりの。

8 番

その方の参観に対しては、どうお伺いおりの、お伺い

皆さん方が何かがどうなのかです。

農林課長

結局 今の時菜や甲し上げると、最初うなぎ  
に対して、専門家があとを思いやりしければ、実際  
には、養殖と言うことに対しては、本人は強人として  
と、家内の実家が、そのほかと言うこと、そう言う  
見地から、うなぎの園には。

8 番

結局のところが、このように、

農林課長

養殖技術に対しては、そのほか、専門家に、  
というように、

8 番

当向の第1回目、議会と懇談会を、  
1. 1. 1. 議会の人が、そのほか、  
2. 2. 2. 議会の人が、そのほか、  
3. 3. 3. 議会の人が、そのほか、  
4. 4. 4. 議会の人が、そのほか、  
5. 5. 5. 議会の人が、そのほか、  
6. 6. 6. 議会の人が、そのほか、  
7. 7. 7. 議会の人が、そのほか、  
8. 8. 8. 議会の人が、そのほか、  
9. 9. 9. 議会の人が、そのほか、  
10. 10. 10. 議会の人が、そのほか、

農林課長

先月11番の人の、そのほか、  
第11番の人は、そのほか、

8番  
こつちから、こつち買場高から、今度は日本産の本  
産鹿のシラネはついでにうへは、こつちからあつた訳  
です。

農林課長  
いえ、大井町からです。

8番  
ついでにうへは、大井町からです。

農林課長  
大井町からついでに言うへは、連絡あつた  
本人から山本さんからも電話はついでにわります。

8番  
大井町も、あつた向うも農林課でついでにわ  
ります。

農林課長  
経済課です。

8番  
経済課、この市の場合、いれち違つても  
いれち言う返事をしただけです。

農林課長  
池の橋もあつたわります。本産鹿が入らなれば  
とつたあつたついでに言うへは、です。

7 番

受取の金は当然 前野満中へしるべ。

農林課長

はひ。

8 番

一筋は=小の終りなり。主し必要の金は。又  
VZLに思ひます。

議 長

次は3番の大川の確若くは養鰻事業にか  
の賛同を許します。

3 番

私に養鰻事業にか。過去4ヶ月間の事業計画  
を御披露。4月より平次が9月議会に於いて。御  
説明のあった4月の事業が75%に達した。と云う  
=4に於いて。賛同をしてくれと思つて居ります。8番  
さん。11番さんの賛同に於いて。=の面は平次の合併  
課長の合併から協賛にかいて。はがた思ひます  
。4月1へ2月まで農林課長に御報告した  
に思ひます。先程1947年度の12月に於いて。  
シラカが1947年度ありと云う=を御披露前に御  
言ひ。がたに於いて。4=3=3 網を御  
言ひに御言ひ。先き課長の話には。1947年度の  
合修漁場の築造。高層の築造に云う=を御  
説明に御言ひ。御言ひ。=小の進に御  
言ひ。御言ひ。御言ひ。御言ひ。

農林課長

初答之し。廣野島の澁葉地域を去年成功  
して取りました。水温32度の試験データも取り  
ました。

3番

このハカリ産は、日本全国に70%。3年前に初  
めに輸入化された。その場合、全産を言うほど  
失敗して70%と言うことも無い。70%です。  
その中、その日は松の肉の選りだすかと思つた。28度  
以上の水温になると、自らの特定の性能をもち、10  
℃以下のものがいい。死なせしめると言う非常な高温  
に耐えるのだ。だから産野津市の中は、ハカリ産を  
から産出の山産品がよいのだ。30℃と言つたことも、私  
は指身愛するのだ。皆人の知識と経験の結  
晶かと思つた。この12月にいいところがある。中産  
品は、出産の多いと思つた。この中産品の出産  
対策は70%は、今もまだ70%はしつた。市長に  
初答之願ひする。

農林課長

出産対策を申しつた。

3番

契約。向への引取り金の契約。

農林課長

協定書に別買のたつては。その中  
の前は、本場の状況を知ることができると。言ふことは、今後は





8番

11番の人に静岡には、十何キロしか捕獲出来な  
かったと言う者がございまして、これは確実な  
情報です。

7番

会社の通話機にたがいます。貴方は誰か  
ら聞いた人です。

農林課長

これはある会社からです。

8番

これは会社です。伊豆にある会社です。

農林課長

本社の会社からの手紙にたがった人です。

8番

琉静貿易からです。

農林課長

外の会社です。

8番

外の会社からどう言われるか、貴方だけ拾  
取ったの捕獲出来たのと言うことを、どう言うか

農林課長

日本の森林状態を調べたいので、お聞きします。

8 番

貴方の本土に行くと都合がよいです。

農林課長

いえ、依頼はあったんです。しかし、その連絡は、まだ、お聞きしたいです。

8 番

静岡県の、お聞きします。

農林課長

はい。

8 番

静岡県の、お聞きします。今、お聞きしたいです。

農林課長

今、お聞きしたいです。お聞きします。

8 番

お聞きしたいです。

農林課長

お聞きしたいです。

8 番

新野さんから貴方は聞かれています。

農林課長

手紙を一応は見て取りました。

8 番

我々の調べから、確実な情報を聞かして取りました。

農林課長

新野君に未だ手紙が来た場合、拾得の口はとていふ手紙を引取りました。

8 番

新野君の手紙が来たか知らず。

課長

次は19番の至那覇新聞記者の3の質問を答えます。

19 番

中小企業の育成と、その中小企業に働く従業員の社会保障制度について、関係課長にお尋ねいたします。現在について、商工業と云うのは、中小企業がその大半を占めております。その事業所の数について、その軒数の大体はどのくらいでしょうか。

商工調査課長

お答えいたします。現在タイの中小企業の軒数が1,710軒あります。

そのうち現在、今調査中があります。今度の場合2,000軒余り人じやないかと思っております。

19 番

現在、更に再調査をして数字を公表いたします。

商工調査課長

16日タイの調査をさせ、統計の数字を入力いたします。

19 番

その1,710軒と云うのは、何日現在の。

商工調査課長

67年の調査資料からです。

19 番

67年です。

商工調査課長

はい

19 番

現在タイの中小企業体の保護育成と云うことが、タイ人の角度から要請もあつたらしい。又タイの情



本市の、いわゆる首野漢字の発展には大気の対策が  
あつたと思つて居ります。それと、此の中小企業系  
体の保護育成に力を入れた。その結果、此の対策  
を以て行く考えが有り得る。それを聞かされたと思  
つて居ります。

### 商工観光課長

今この、からゆき金融機関からの誘致関係は  
企業の育成にも、ついにあつたと思つて居ります。  
復興時策に力を入れた。その誘致関係が指導育成に  
大きく寄つたことも、人びとに思つて居ります。今この  
二の沖繩中小企業協会、それから大衆企業からの融資  
も有り得る。首野漢字の場合も大企業、企業者、相  
当な力と思つて居ります。それと、この面はあつたし、又  
今後の事業所の企業診断にも、その面も考へら  
れると思つて居ります。それからその企業体の中の研修、  
その面も育成指導に力を入れた。人びとに思つて居  
ります。

### 19 番

先程 1,710軒の67年度調査の中、それだけの  
中小企業体があつたと思つて居ります。それと、従  
事している従業員の数、その時、何名かあつた。

### 商工観光課長

人名名余りです。

19 番

そのうちと 殆んど 人710 軒の 企業体の中 1,000 名 位の 従業員 10 以内 と言ふ こと になり ます けれども、 此の 中小 企業 と いう ことは、 自営業、 自分、 自分 の 家族 だけ だ、 かの 企業 を し いう こと と言ふ 解 釈 も 成り 立つ 訳 だ すが、 又 是れ かの 通り だ といふ 訳 だ ず。

商 標 解 説

あの 資料 から 引 いた こと、 此の 場合 には 7 月 1 日 まで、 今 度 の 場合 は 14 年 の 調査 の 対象 だ といふ こと。

19 番

これ から 引 いた こと、 大 数字 は 出 来 ない こと だ といふ こと。

商 標 解 説

この、 こと だ。

19 番

その 中 には、 今 度 の 調査 又は 中小 企業 と 言ふ 解 釈 の 各 方 法 は いろいろ あり ます、 5 人 以上 以下、 11 月 中 の 家族 以外 の 5 人 以上 を 雇用 する 企業 体 と 業 人 といふ 企業 件 数 だ、 此の 通り 解 釈 する こと だ。

商 標 解 説

資料 用 の こと だ 解 釈 する こと だ。



19 春

二水の不十分。年内は商工全業所々。やう  
言ふものがあつた。二水はちとと関係の違ひが  
あつた。その中不十分。その指針は指導は二水が  
指針形跡は厚生課長にその旨の通知をせよ。

厚生課長

厚生課の指示はあつた。社会保障制度  
のたつた。国民年金はあつた。その旨の通知をせよ。  
やう言ふ二水は解りません。

19 春

大臣 国民年金はあつた。その旨の通知をせよ。

厚生課長

二水の不十分。精一杯の通知をせよ。今つては。社  
会保障制度。国民年金はあつた。保険料。その  
保険事務所の中からやう言ふ担当する保育のり  
思ひます。通知は5人以上。やう言ふ担当する事業  
所だ。条件は加入はあつた。やう言ふ通知を  
せよ。政府対象の方を通知する。その旨の通知をせよ。

19 春

やう言ふ。当局に。二水はあつた。通知  
はあつた。その旨の通知をせよ。

厚生課長

令のこゝろ考をとりおせし。

19 春

考をとりおし。先づすていす中。復帰の時長を  
いす中。先づ社会保険関係にのりていす中  
各市町村の事務委託される。移管をこりて言  
う標をこりて。復帰要綱の中をいす中。あきら  
かにすていす中。復帰の時長。版の専断の4  
月に復帰すすていす中。後14年10月  
額不足。その場合をいす中。対策をいす中  
すていす中。非常の時局的  
に余裕があるを考をとりおせし。関係担当課長と  
いす中。そのおとをいす中。

厚生課長

厚生年金課長のこゝろは、当然国のあつてい  
て人にあつていす中。市町村は関係あり  
ていす中。市町村の場合にはあつても国民年金  
の委託事務をいす中。その中をいす中。組織  
をいす中。各保険事務所をいす中。

19 春

いす中。商工課長課長に任せられしす。  
現在をいす中。商工会議所の会員数をいす中。その会  
員数をいす中。



19番

この商工会に1710件も中小企業体の人から  
加入をいふの理由はどういふかよくわかってお  
課長も答へて来る範囲内ではない。

商=観光課長

これは会費の大きさ。

19番

会費の件はいろいろと話をします。

商=観光課長

はい

19番

これはいいね。会費はと言う団体にも、いろいろ  
の種類の差がある。或は規程に差があるから  
か、大体、何等級位か分けて別定さしておきたい。

商=観光課長

今のこの計画をしよう。前日年200位に  
入ります。現在は相当の額に達して、それ  
より(聴取不能)

19番

年200位に達する。今はいろいろと。等級  
分けをしようとおもいます。  
大体資本力に依りて。きうはいい



19 春

どうするかと関係課長とでは、一応は自決  
全受、耳の通り会に一任をしてくれから聞知は  
しなさいと云う訳です。

商の親先課長

どうするかと云う人、それならは何かの  
話し合ひ、どうするかの通り会を結成させると  
云うことだ。

19 春

何の解りたか。

議 決

休憩のたし(午後3時24分)

再開のたし(午後3時35分)

議 決

11 春の各次篇通信の3番、道路行政並に  
福祉事業の川上の質問を許しす。

11 春

この問題も川上、この案何のイ思ふに  
思ひます。全軍労問題の沖繩の宿命と云  
ふべき問題も、この日解決されたい。多  
少の水、社会不安並にこの3日間の問題が  
若くはイたりす。私達も一日も早く全軍労問  
題解決するに心を尽すに決まっています  
ゆえです。この案に賛成するが、解らぬのは視



その莫大の苦痛のいたるを。

本 文

初答のいたる。当然退職者に対する。厚生  
 課の方の数の調査はあり。その数に即し。  
 一応は政府の退職者対策。或は職業安定所  
 う言ふ関係と綿密に連絡のいたる。特に  
 今度の場合には政府から市の方の退職者に対  
 する人の指導のあり。厚生課の方の  
 あり。市にいたる。その対策というは  
 政府の仕事のあり。直接にはあり。しかし  
 退職者に対する。職を失ふことへの  
 前より申し出てあり。それとも彼方が  
 仕事の出る場所を探さる。その意  
 味は進めあり。特に退職者だけではない  
 一般の会社にも職を失ふ者が  
 あり。その人々も退職者だけではない  
 一般の退職者。或は専業主業者。あらゆる  
 から考へた場合。市も一度市に  
 あり。再検討のいたる。その問題に対  
 する考へ方を持つてあり。

11 番

松の今後の方の対策を進めたい人  
 あり。余市がその把握を  
 する人達に対して。その対策を  
 考へた。例として控へ失業者  
 或は専業主業者の問題の  
 相当関係

持った物に手紙が入れられていた。単に  
 手紙が入れられていた。私はどうも手紙が  
 思わなかった。二人は明日からの仕事を  
 する。明日の生活はどうするかと手紙は  
 迷った。手紙は市内の山に手紙が  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に

市員

市員は市内の山に手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に

市員

市員は市内の山に手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に

市員

市員は市内の山に手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に  
 手紙が入れられていた。手紙は市内の山に



11 審

概が同じである。富野津市内に俗に「失業  
業者」と言うのは、大体この位にいるので、皆  
さん調べることはあるだろう。

厚生課長

調べる必要ありません。就職の斡旋等々を  
するのは、職業指導法です。それに基づいて職業指  
導所に出発させるんです。一応言う紹介がある  
は、一応富野津市の消防署裏にあると言われ  
ます。一応紹介はしてあげます。市の連絡所の  
仕事を探してくれと言われるのであります。

この中でゴイの山度所がございまして、富野  
津市は言う所の非常に恵まれているのであります。

11 審

市長の基本的な問題及び同様のことは、  
富野津市の現状を分析した場合には、若い労働者  
が流出する傾向にございまして。

富野津市の尤もな問題は若い労働力がない  
です。これはもう明らかです。若い労働者が次々市から  
流出して行く場合、これはいろいろな面への影響  
を及ぼすことになるので言う方が心配してたり  
です。特に市内にある既設の企業等には今後誘  
致するに値する企業は少ないです。新設の条件と  
して容易に労働力が確保出来ると言うのは、ま  
く言われないです。ですから市長としては、むしろその  
面への関心を持たせる出来た方がいい。若い力、若い  
言う労働者を流出しないように努力するべきです。この

政策にせうがうに考へて。同時に先程述べ  
た説明の通りである。今この日本に盛んに  
本土就職を奨励して和らげたいけれども、奨励し  
たいがせうと云うのは、疑問のある人だと  
考へて、奨励してはと云うのは、必ずあり得る  
けれども、新都市内のやうな若い労働者階級を  
集めるには、せうがうに、今般の企業を引  
いた。やうな条件を提案して、又さういふ  
と考へて考へて、歌へあり得る。せうが  
うに、せうがうの形にやうな人達を対策を考へ  
ておられる。せうが。

布 袋

沖繩の労働問題は、非常に難しい  
 ものだ。粗能的労働、或は肉体的、或は原始的の  
 ところがあると思ふが、現段階に於いて、あつた  
 る企業が沖繩に若し移つてくると言ふふうになる  
 こと。ひきつり沖繩の労働者が、つがえらる。これが  
 非常に問題なごさいらしい。今後の指導として  
 1年なり、2年なり、本土に行つて沖繩に帰つてくる  
 こと。やうな方法を考へようといふ。或は  
 若し沖繩にやれぬ技術教育、或はやうな職  
 業の指導の出来る様な政府の機関を設けよう  
 こと。もし果地にやうなものの職場の  
 労働と言ふものは、単なる薪を運ぶだけではない  
 やうな意味で、若し労働者が本土にやると言  
 うこと、非常にしつぱりといふべきごさいである。  
 もし、やれぬことに、元々の何らかの技術を体  
 得して来たら、是非沖繩に来い。沖繩に労働し  
 たら、いいと云ふふうな考へ方を持たなければ  
 いかぬ。特に一例を申し上げるが、松  
 下農務の南都の地、3万坪土地を確保して  
 1.400名と云ふふうな労働人口を、労働雇用を  
 やりかねと云ふ話をして聞かしてやる。まご便  
 之のことが話さなければならぬ。やれぬと云ふ本  
 土から来た場合に、勤位の赤字が出る。労働  
 沖繩の人をやうなふうな教育を170から、200  
 3人程度と云ふことあり得る。企業が、何所  
 清出たり来るならば、やうな会社に提げ  
 ないといふ。本土に技術を修得させない。やれ  
 沖繩に支店を、あつたらば、やれ支店を、あつたらば、

ゆい手らうの方法もあるんじやないかと。今後の  
その問題に対しては、何人かの問題から皆さん  
と共に検討したいのぢやないかと。思う話  
です。

11 番

貴野澤氏は静岡の県庁と姉妹都市を結んで  
と。言うふうなことを聞くと知りませんが、やうな  
ものは、市の積極的により進めたい。基本的な  
知識、或は技術と云うのは、私は安易に早くは  
くさんじゃあないかと。やがて私は若い労働者  
に対する一つの救済対策、あつたらば又指導  
の対策をいじらうかと。言うふうな考え  
です。今状態は政府のやるべきで、労働  
対策は政府のやるべきで、と言う  
ことは、私に不満があります。今  
のこの問題は、積極的により若い労働者  
の指導、或は技術修得の対策を  
いじらうかと。言うふうな考え  
です。

12 番

今後の問題については、政府とも、北谷  
村ともよく話し合います。若し  
と。甲部は北谷村と話し合  
う方針です。技術  
取得の問題を  
検討は、今  
のこの問題  
について、  
十分検討  
したいと思  
います。

11 番

検討がなされる中、積極的に、は  
 かりし手形を見せたいと思っております。  
 次に、福祉関係もございまして、福祉施設関  
 係もございまして、先程の比較的恵まれていると  
 ころの労働者階級の福祉利増進のことも、もっと  
 積極的に私は対策を考へるべきであると言ふ  
 うに考へる訳であります。特に東野の復興を、東  
 野に推し、本土に比べ、福祉施設が、或  
 は社会保障制度も言うものが、うんぬんの開きがあ  
 ると、言ふ方が言われたいと思います。又我々が本土  
 所修の場合、痛切に感じたいと思います。

特に私が同じく感じるのは、一般の労働者が  
 今後、個人の住宅をつくる、やい一家の生活に  
 必要と考へると、非常に困難な問題にぶ  
 つかう人だ、言ふ方が言いたいと思います。そう  
 する、あつても高貴を強ひて、  
 言ふ方が言いたい、やはり市や  
 町の人達を救済する、その市営住宅、その  
 建築を、これから促進して、  
 言ふ方が言いたい。

特に市営住宅の場合、二年、三年間、  
 そのうち次の継続して、出ていける、  
 10し、他市町村、特に市、町の  
 市の事業を見れば、毎年継続的に  
 計画されていきたいと思います。そのうち、  
 市の人達が、いよいよ、東野から出て来、あ  
 ると、言ふ方が言いたい、行く傾向、現在  
 あると、言ふ方が言いたい。

人の通る外流出を防止する為、決て  
 此の事業を継続し行く必要がある  
 うが、言うからに考へる款不あり  
 市議会の新案をどの程度持つた  
 事、市会一策、市会、保育所の  
 問題は、何れも向う問題がござ  
 います。現在、1万ドル有る赤  
 字を毎年おつて居ります。二  
 は、一般の行政からその分を  
 補入する程の現状があります。  
 二は、果して、沈山進め  
 るか、一、疑問を以て款不  
 がある。しかし、今大山と野  
 間、宿野、栗原、大畑、あ  
 り、この諸施設が、この諸  
 市の市民からの不満を  
 招き、赤字経営をなす  
 こと、この諸施設は、  
 必要とあり、  
 反面、赤字、この諸  
 施設を、二以上、  
 する、この諸施設を、  
 二以上、  
 一、政治の恩恵を、  
 全市民に、等しく、  
 する、この諸施設を、  
 保育所の今後、  
 市会、この諸施設を、  
 市会一策。

議 決

初議を終了。只今、刻々、  
 本日、本日の日程が、  
 向を、進め、  
 終了。



と云ふ方に現年度予算に於て陳情した款は認められ  
 ない。予定されたいと云ふは、削り出され、なく  
 なりまし。現年度も我々の希望がござらぬと云  
 へない。次年度も出ないありませぬ。一応は  
 立性院に今議会でありまし。この問題に對  
 しては、案の通りと云ふは、いふは、  
 でき確認してありませぬ。4月の初旬頃には、  
 のきりしと云ふと云ふと云ふを備へてあり  
 ませぬ。一応議会でござる。この問題に  
 取組む人に行きかと思ひます。

案の要、採育所の問題はござる。採育所  
 からは一般質問としてありまし。73年度  
 の採育所の採育所は120坪予定は進んで  
 思ひます。この考へは、政村へ今から陳  
 情したいと思ひます。

11 森

どうも次年度の予算はありませぬ。

市 長

同じく合中としての款は認められませぬ。

11 森

同じく合中としての款は認められませぬ。計画は  
 ない。同じく合中としての款は認められませぬ。ゆとりも申請  
 した。同じく合中としての款は認められませぬ。

市 長

申請した。同じく合中としての款は認められませぬ。

11 審

おこなうことと意思は既に決りおこなうこと。

市 長

準備はわりです。

11 審

73年のは実現出来ること言うから判断はいい  
ことです。

市 長

大丈夫と思っております。

11 審

次の三項目

市 長

特別交付税の問題はござります。私連が現  
予算に計上するものは、向うからの指示は事業費  
に使うことと云うから指示は事業費に組むこと  
をいいます。交付税は、市町村の今までの  
従来の方からいいます。特に政府と云うことは  
ないわけですから、市が充実したいと思われ  
ます。一応は事業費にありあります。

11 審

おこなうこと。別に云うこと施設にありと云う  
ことには、二つに分けていいたいことと云うこと  
です。

市 長

お話しの方から一人お話をします。

11 番

お話を先程の青年労働者並みから外の問題  
とも関連した。家が市内の青年の家を建設  
させるべく、話し合いが進められていたと  
言うこと。聞いてお話をします。この問題は、市と  
しては人々の対策を立ててお話をします。

家の敷地の高台の下です。あつては青年の家を  
予定してお話をします。言うふうなことを耳にしてお話をします。

市 長

1年ほど前、青年の家を建てようとした。教育委  
員会も問題になりました。中部連合会にも宿野  
市の高台がいろいろあるから、中部もいろいろ  
ある。南部も競った話もいろいろある。その後、又  
新しい時、青年の家問題がまたお話しを  
する。後、お話をします。

11 番

これは南部にお話をしますが、どうしようか、中部の  
連合教育委員会です。これは検討して是非宿野  
市で言う考え方、地元にあると、宿野市  
は、当然積極的に支援対策を考へる人である  
です。

市 長

その問題は、市長の場合、問題がいろいろある。

